

daille au missionnaire, il lui dit : “ Vous la lui passerez au cou, lorsque vous l'aurez baptisé.” Il en donna aussi une à chacun des trois autres, et deux aux missionnaire.

Pie IX demanda ensuite à un de ces enfants, âgé de six ans, et parlant bien français, s'il savait sa prière. Pour toute réponse, ce petit nègre se mit à réciter le *Notre Père* et *Je vous salue Marie*. Un autre âgé de cinq ans voulut aussi faire voir qu'il savait sa prière, et la récita en arabe.

Le Vicaire de Jésus-Christ leur a demandé s'ils savaient ce que c'était que le Pape, et il avait à peine achevé sa demande, que ces enfants se sont immédiatement prosternés le visage contre terre, en lui disant dans leur langage oriental : “ Tu es le plus grand homme qu'il y ait sur la terre.” Le St. Père les a ensuite admis au baisement du pied et de la main ; mais, ces petits êtres n'ont voulu baiser que le pied, et c'était à qui le ferait avec le plus d'empressement ; et à peine l'un avait-il terminé, que l'autre voulait recommencer. En voyant ces chers enfants si heureux de cette faveur, le St. Père ne put s'empêcher de dire à son entourage : “ Puisque cela les rend si heureux, laissons-les faire.” Cette scène vraiment touchante a duré près de cinq minutes.... *Maintenant, grands et rois de la terre, comprenez ce que c'est qu'un Pape !*

